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EL PLENO ACUERDA SOLICITAR AL ESTADO LA 
CREACIÓN DE UN FONDO ESPECIAL PARA LA 

FINANCIACIÓN MUNICIPAL  
 
 

La propuesta, presentada por el Partido Popular, fue apoyada por todos los grupos de la 
Corporación municipal 

 
 

El Pleno municipal ha aprobado la propuesta presentada por el grupo municipal 

del Partido Popular para pedir al Estado la creación de un Fondo Especial de 

financiación municipal para el año 2009. 

Este fondo contaría con una dotación de 1.100 millones de euros, 

correspondientes al IVA que el Estado se embolsa por las actividades generadas por las 

obras del Fondo Estatal de Inversión Local. 

La teniente de alcalde y portavoz del grupo municipal popular en el 

Ayuntamiento roteño, María Eva Corrales, expuso la propuesta apuntando que de los 

8.000 millones del Fondo de Inversión Local, aproximadamente 1.100 millones de 

euros serán recuperados por el Estado en concepto de IVA generado en la contratación 

de las obras, una cantidad a la que habría que sumar los ingresos que el Estado tendrá 

por otros conceptos como el de la Seguridad Social, el IRPF, etc. 

Así, la iniciativa solicita al Estado que esta cantidad se redistribuya a los 

ayuntamientos, que han tenido que hacer frente a importantes gastos necesarios para la 

puesta en marcha de estas obras, y que no están recogidos en los presupuestos. 

En este sentido, Eva Corrales indicó que en el caso de Rota, que ha percibido 4,8 

millones de euros a través del Fondo Estatal de Inversión Local, el Ayuntamiento ha 

tenido que hacer frente a unos 360.000 euros de gasto por la redacción de los once 

proyectos presentados a este Fondo Estatal. 

El grupo municipal de Izquierda Unida, representado por su portavoz Manuel 

Helices, se mostró de acuerdo con la propuesta en el objetivo, aunque no en la 

argumentación de la exposición y redacción de la propuesta, apuntando que contiene 

textos malintencionados y el análisis del origen de la crisis es erróneo. 

Por su  parte, Felipe Márquez, concejal del grupo municipal socialista anunció el 

voto favorable de su grupo, si bien para el socialista hay un error de principio en la 

propuesta, ya que los ayuntamientos no estaban obligados a acogerse al Fondo Estatal 

de Inversión.  

Por otro lado, Felipe Márquez ha querido resaltar que a Rota han llegado del 

orden de unos 10 millones de euros a través del Plan Proteja, el Menta, o el Fondo 

Estatal, lo que supone una importante  inversión para paliar los más de 3.000 parados 

con los que cuenta la ciudad. 

La concejal del grupo municipal de Roteños Unidos, Montemayor Laynez, 

argumento el voto positivo de su grupo indicando que el Fondo Estatal no cubre las 

necesidades del Ayuntamiento a la hora de acogerse a este paquete de actuación, puesto 

que la redacción de los proyectos se ha convertido en “un coste adicional y no previsto”. 

Montemayor Laynez insistió en que la propuesta busca que parte del 36% de los 

más de cuatro millones del Fondo Estatal que han correspondido a Rota, que va cobrar 

de nuevo el Estado a través de la Seguridad Social, el IVA, etc., pueda revertir en Rota, 

donde el Ayuntamiento ha tenido que hacer frente a gastos de redacción de estos 

proyectos. 



La portavoz del Partido Popular agradeció el posicionamiento favorable de todos 

los grupos, apuntando que se trata de una buena propuesta, que viene a apoyar las 

necesidades que afrontan los ayuntamientos a la hora de atender las necesidades de los 

ciudadanos. 

Además, María Eva Corrales quiso destacar que de los 8.000 millones del Fondo 

Estatal, tan sólo se destinan a mano de obra algo más de 2.000 millones de euros, ya que 

la restante cantidad se destina a gastos materiales, margen de empresas, medios 

auxiliares, o propaganda. 

El Alcalde de Rota, Lorenzo Sánchez Alonso, cerró el turno de intervenciones  

aclarando que además de instar al gobierno para la creación del citado Fondo, y como 

consecuencia del debate de la propuesta, el Pleno municipal incluye un acuerdo 

exponiendo que de crearse este fondo, el dinero que correspondiera a la ciudad no se 

destinaría a gasto corriente del ente local, sino a un Fondo Social que gestionaría una 

comisión compuesta por la Junta de Portavoces. 

Para el primer edil se trata de una propuesta “interesante y de sentido común”, 

que se produce en un periodo de crisis en la que el país “ha batido todos los records” a 

nivel de paro o de déficit. 

El Alcalde de la ciudad insistió en que en estos momentos el Ayuntamiento va a 

seguir trabajando y manteniendo temas como el Plan Incluye, las subvenciones para 

modificar suelo para VPP, las ayudas para el alquiler, o las subvenciones directas, ya 

que “queremos dinamizar la economía, y lo estamos haciendo, no sin dificultades”. En 

esta misma línea subrayó que se seguirá apoyando a las empresas locales, como se ha 

hecho en el caso del Fondo Estatal cuyas obras son ejecutadas por empresas de la 

ciudad, a diferencia de las de la Comisaría de la Policía Nacional del Ministerio de 

Interior que se han adjudicado a una empresa de Sevilla. 

Lorenzo Sánchez quiso apuntar que en comparación con otras localidades, Rota 

está en una situación privilegiada, destacando el esfuerzo social que se viene llevando a 

cabo en la ciudad y que “estamos dispuestos a aumentar” así como las iniciativas y 

proyectos para generar empleo que se vienen impulsando desde hace meces. 
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